

## Correction des exercices de géographie BEP Chapitre 1 : les flux migratoires internationaux

- a) Le schéma présente les migrations internationales, c'est-à-dire les mouvements de populations dans le monde. Les individus circulent beaucoup entre les différents pays du sud et entre les différents Etats du nord. De même, le flux allant du sud vers le nord est important. Par contre, le flux du nord vers le sud est plus faible.
- b) On observe un équilibre et un déséquilibre en même temps. En effet, les flux intra-zones (entre les pays du sud et au sein des Etats du nord) sont presque identiques. En revanche, les personnes qui partent du sud vers le nord sont 4,4 fois plus nombreuses que celles qui vont du nord au sud.
- c) Les facteurs à l'origine de tous ces déplacements sont nombreux. Le tourisme, la recherche d'un emploi, les rapprochements familiaux, les études peuvent être des motifs de migration dans toutes les directions. L'existence d'inégalités socio-spatiales explique la migration de main-d'œuvre vers les pays du nord depuis le sud, comme la fuite des cerveaux (ou brain-drain). Elles justifient également une part des migrations du nord vers le sud : les entreprises transnationales cherchent une main-d'œuvre bon marché. Les réfugiés politiques ou sanitaires, les individus fuyant les guerres viennent grossir les flux sud-sud et sud-nord.